

FERNÁNDEZ, S., *El descubrimiento de Jesús. Los primeros debates cristológicos y su relevancia para nosotros*. Ed. Sígueme, Salamanca, 2022, 197 pp.

El estudio y la propuesta que nos presenta Samuel Fernández en este libro es un excelente compendio de lo que en los inicios del cristianismo se pensó y se dijo sobre la figura inagotable e inabarcable de Jesús de Nazareth. Como profesor de cristología y de patrología en la Universidad Pontificia de Chile, el libro recoge lo más granado del pensamiento y de la docencia de este afamado especialista. Si la persona y la figura de Cristo es siempre un talismán para los cristianos, aquí los lectores de esta obra, podrán acceder a las doctrinas de los autores de la antigüedad clásica que más han pensado y escrito sobre la verdadera identidad de Jesús. Este debate sobre la identidad de Jesús no ha perdido su actualidad incluso en nuestro tiempo. Con repetida frecuencia las enseñanzas de los últimos Papas avisan sobre el peligro del nuevo gnosticismo a la hora de hablar y pensar sobre la persona del Hijo de Dios. Si la identidad de Jesús de Nazareth diferenciaba al cristianismo del judaísmo, no conviene olvidar que las primeras comunidades cristianas creían y celebraban su fe en la liturgia y en la vida, sin darle mucho lugar a la reflexión al contenido de sus convicciones, de ahí que se sintiese la necesidad de dar una formulación conceptual correcta a sus convicciones, es precisamente ahí donde surgirán las grandes controversias cristológicas entre los herejes y los padres de la Iglesia. Ya en la introducción el autor nos va poniendo en la pista sobre los sólidos fundamentos de nuestra fe, y a lo largo de los once capítulos que componen esta interesante obra, podemos encontrar luz e inspiración para reforzar y esclarecer nuestra fe en el Hijo de Dios hecho hombre. Como nos recuerda tan acertadamente el Concilio Vaticano II, “realmente, el misterio del ser humano sólo se esclarece en el misterio del Verbo encarnado” (GS 22).

MARIO JABARES, OP